

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.491

Segovia.—Lunes 20 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

LA COMEDIA DE LA INTERVENCION

Como entiende la República del Frente Popular francés la política de neutralidad en la guerra que sostiene España contra la soviétización del mundo

Constantemente llegan a la España nacional testimonios de diversa índole y procedencia, pero concordes por completo en su sentido sobre el modo harto peregrino de entender Francia, mejor dicho, la República del Frente Popular francés, la política de neutralidad respecto a la guerra que sostenemos sosteniendo contra la soviétización del mundo. Para nadie es un secreto que esa neutralidad constituye una hipocresía más y no de las muchas que caracterizan ciertos aspectos de las relaciones internacionales. Pero no está de más que se recojan tales datos para corroborar tan justificadas persuasiones y para que pueda llevarse al día la cuenta de estos favores que los gobernantes franceses prestan tan alegremente, ahora, a la infiltración soviética en España. Conducta perdida que, se vuelva contra ellos algún día.

Ello es que, recientemente, han sido reclutados más de mil hombres en una de las cábilas de Ait Azde, Ait Awta, Ait Margad, Ait Anadad y Arab Sebrahy varios miles más en las cábilas del Tuat y el Garb, a todos los cuales les engañaban diciéndoles que su alistamiento respondía a la necesidad de reparar unos caminos. Pero una vez concentrados en Casablanca, les distribuyó entre los diversos fondos de la ciudad, fueron privados de anteriores indumentos y uniformados en regla, o han ido siendo embarcados en la fecha prevista, 18 del corriente, asegurándose en informaciones de crédito que los buques fletados a este fin han zarpado con rumbo a los puertos del Sur de Francia o del Levante español.

Huelga, por obvia, la glosa a esta noticia. Francia aporta nuevos reclutas al Gobierno rojo de Valencia y los extrae con palabras mendaces e insinuaciones solapadas de unas cábilas que tienen ciertamente derecho a que el protectorado francés se haga sentir en ellas de muy distinta manera. Pero establece hombres del Frente Popular, aquí como allí, si no traficasen con carne humana, con sangre de gente engañada, no tendrían las manos que necesitan para colocar en ellas las armas. Todo en ello es de prestado, que les proporciona la Internacional masónica y bolchevique. Pero hay más. Un soldado de la tercera compañía de la Legión extranjera francesa, establecida en Seida, departamento de Orán, ha hecho saber en Nador, aparte de otras cosas, que a principios de Agosto último salieron para Casablanca cientos legionarios de aquella unidad, los cuales embarcaron con destino a un puerto de la España roja. Estos mercenarios, que habían recibido su salida adecuada instrucción militar, son franceses, italianos, alemanes o belgas y, en menor cantidad, suizos, rusos o rumanos. Es decir, si la Internacional, abanderada por el odio y el aventurerismo, necesitase ser organizada por nuevos despojos humanos, ya los tiene, merced a la artera maniobra del Gobierno francés.

Y si no basta con esta suerte de auxilio, apuntemos el indicio clarísimo de un tercer noticia, asimismo merecedora de ser subrayada. En los primeros días del mes actual llegaron a Pau, procedentes de Toulouse, nueve individuos de dudosa filiación, aviadores, según algunas referencias, a los cuales se les ha visto estudiar unos mapas, suscitando sospechas de que no dejasen que se acercase nadie a sus voluminosos equipajes. Cuatro de ellos se trasladaron, en día reciente, al aeródromo, del que se despegaron en sendos aviones. No hay que decir más. Preferimos remitir al discurso en Ginebra del ministro francés de Negocios Extranjeros, M. Rivon Delbos, quien acaba de defender la política francesa de la no intervención, asegurando que es la mejor de cuantas podrían adoptarse y que nadie la quebranta y es respetada por todos—ha dicho—y, por tanto, eficientemente controlada. Pues bien; entiéndase todo al revés y agreguemos a los motivos que nos autorizan para pensar así las tres noticias a que hemos aludido, claras y expresivas. La hipocresía y el cinismo se hermanan en una actitud nada desconcertante por mantenerla quienes la mantienen.

En la zona controlada por el Gobierno valenciano se negocia usurariamente con las subsistencias

Toulouse.—En «La Depeche», periódico del Frente Popular francés, por consiguiente, partidario del Gobierno rojo de Valencia, se ocupa de vez más Rieu Verwet del problema de las subsistencias en la zona controlada por Valencia, diciendo, entre otras cosas, lo que sigue:

Ejemplos: He aquí tres que son ofensivos. Primeramente, el ministro de Defensa denunció lo siguiente: la Intervención militar cedió al Consejo provincial de Valencia doscientas toneladas de carne congelada, al precio de 2,25 pesetas el kilogramo. El Consejo provincial las cedió al Sindicato de carniceros a 4,15 pesetas kilo, y el Sindicato las vendió al público a 7,60 pesetas el kilogramo, es decir, a más del triple del precio fijado por la Intendencia.

Otro caso. El Consejo provincial de aprovisionamiento de Valencia cedió cincuenta y cuatro mil docenas de huevos al Comité municipal, al precio de 2,75 pesetas la docena, que fue vendida al público a 10 pesetas. Y si estas cosas inverosímiles suceden cuando intervienen las autoridades a su lado, el caso denunciado en Madrid por el teniente alcalde del distrito del Congreso, es venial.

El café Negrosc vendía los mariscos ganado solamente el ciento setenta por ciento.

En el famoso discurso del teatro Pardiñas, el alcalde denunció, sin nombrarlos, a los empresarios del hambre, llegando a acusar a ciertos Sindicatos de acaparar y verificar los productos de la tierra, como el arroz, para provocar alzas artificiales, acusando a los empresarios.

Van a ser canjeados 2.500 varones que tienen familias en la zona roja, por otros tantos nacionales refugiados en las embajadas y consulados de ésta

Salamanca.—Su Excelencia el generalísimo ha autorizado la salida de 2.500 varones de dieciocho a cuarenta y cinco años, de los que se encuentran en libertad dentro de nuestra zona, a cambio de los que en igual número, y condiciones se hallan refugiados en las Embajadas, Consulados y otros edificios diplomáticos y consulares en la zona roja.

Así, pues, cuantos de la zona blanca deseen, por razones familiares o particulares, pasar a la roja, deberán dirigirse, en el plazo más breve posible, por telegrafo o carta, al jefe supremo de la Cruz Roja nacional, excelentísimo señor conde de Vellés, en Burgos, expresando nombre, apellidos, edad, residencia, y demás circunstancias, quien, cuando sea cubierto dicho cupo, declarará cerrada la lista, haciéndolo público por radio y prensa.

Ningún perjuicio ni represalia se ocasionarán a los interesados para su salida, como no se les ha ocasionado hasta el presente, y los 2.500 varones que encontrarán, para su salida del territorio nacional, las mismas facilidades que por medio de la Cruz Roja hallaron los centenares de mujeres que por otras residentes en Vizcaya fueron cambiadas con anterioridad por las gloriosas e invencibles fuerzas nacionales conquistaron Bilbao.

sación contra la que protestaron éstos. Pero allí está el hecho.

Y a propósito de Madrid heroico y hambriento, como lo llama «El Socialista», éste habla del egoísmo con que se conducen algunos Sindicatos obreros de Levante.

ALLA LOS FRANCESES... El ministro del interior demuestra ser un marxista de tomo y lomo

París, 19.—Durante el día de hoy se han celebrado en Francia muchos actos políticos. El 28 de Agosto dispuso el Gobierno que, en vista de la proximidad de las elecciones municipales, los ministros no deben pronunciar discursos a partir del día 20 de Septiembre. Aprovecharon los ministros, por consiguiente, el último domingo, para hablar a sus amigos y electores.

De todos los discursos puede considerarse el más interesante, por su tendencia, el pronunciado por el ministro del Interior, quien dijo, refiriéndose a los atentados cometidos contra las casas de organizaciones patronales e industriales, que tales hechos son, sin la menor duda, obra de extranjeros y de criminales fascistas.

FRONTE DE ARAGON ¿Ha sido ejecutado Ascaso o pesa sobre él la sentencia de muerte?

Zaragoza, 20.—De la guerra en estos frentes podemos facilitar muy escasas referencias. Las hordas rojas pasan por un período de inactividad completa.

Hoy, la mayor preocupación del enemigo es la sentencia de muerte que pesa sobre el jefe anarquista Joaquín Ascaso, de gran ascendiente entre los milicianos. La agitación entre éstos es muy grande por tal motivo, por lo que se esperan graves acontecimientos. La Generalidad, obrando por inspiración de Moscú, parece dispuesta a acabar con la C. N. T. y la F. A. I. Parece que los elementos afines a Ascaso están pendientes de que la sentencia a muerte se cumpla. No debemos olvidar que aquél goza de prestigio entre las mencionadas organizaciones sindicales, pues él fue quien se puso al frente de las hordas el día 18 de Julio de 1936 y que ha sido presidente del Consejo de Aragón. Además, los anarquistas son los que tienen mayor número de combatientes en los frentes, especialmente en los aragoneses.

Los evadidos hablan del estado de ánimo de los anarcosindicalistas, contrarios a impedir la eliminación de su líder. Si la sentencia se cumple, todo hace suponer que surgirán acontecimientos de gravedad, pues en tal sentido se manifiestan los milicianos.

Otro detalle que es preciso destacar, es el relativo al malestar que se observa en las filas enemigas por los continuos bulos que se lanzan por los radios y desde los periódicos, ya que los milicianos han podido comprobar que no hay nada de cierto en las informaciones de aquellos órganos de publicidad, y se llaman a engaño.

Los éxitos de que dan cuenta no existen más que en la imaginación de los dirigentes. Por ejemplo, ayer las radios rojas daban cuenta de movimientos de fuerzas y de operaciones realizadas por iniciativa de los combatientes bolcheviques, cuando los propios milicianos saben que no hubo la menor actividad, excepto unos ligeros tiroteos en los sectores de Almeduvear y Mediano.

Continúa el paso de milicianos a nuestras filas.

Nuevo Presidente de la Argentina

Buenos Aires, 19.—Como consecuencia del resultado de las elecciones presidenciales, Roberto Ortiz, candidato nacional demócrata ha sido proclamado presidente en sustitución del general Justo.

La medalla de sufrimientos por la Patria a Pilar Primo de Rivera

Salamanca, 19.—El día 12 del próximo mes de Octubre se impondrá en Salamanca a Pilar Primo de Rivera, delegada nacional femenina de Falange Española Tradicionalista, la Medalla de Sufrimientos por la Patria, que le ha sido concedida por el generalísimo Franco.

PARTE OFICIAL A pesar del mal tiempo sigue brillantísimo y arrollador el avance de nuestras tropas en Asturias

Salamanca, 18 (11,45 n.)—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 18 de Septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector occidental se ha llevado a cabo un avance, en las últimas horas de la tarde de ayer, desde el Sur de Oviedo, sobre las posiciones rojas de Los Catalanes, quedando en poder de nuestras tropas una extensa línea de trincheras y causando al enemigo importantes pérdidas.

Hoy sólo ha habido ligeros tiroteos. En el sector oriental ha continuado hoy nuestro avance, teniéndose hasta ahora noticias de haberse ocupado Vilaño, Posada y otras importantes posiciones, entre ellas varias líneas de alturas, siguiendo avanzando nuestras tropas a la hora de dar el parte.

Frente de León.—Ha llovido intensamente. No obstante hallarse cerrado el horizonte con nubes bajas, dificultando notablemente el avance de nuestras columnas, se han ocupado el monte La Calva, sobre Busdongo; el collado de Formigón, Salgecón y Pisca. También se han ocupado Caldas de Luna, Pico de Lameda, Castillo de Alija, granja de Robledo, Senestorie, collado de Arbolina, Vega de Rebledo y Robledo de Caldas.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.—En la madrugada de hoy intentó el enemigo un golpe de mano a las posiciones de Alcázar del Valle, que fué rechazado, poniéndose en fuga a los rojos, a los que se cogió siete cadáveres y varios prisioneros.

Frente de Aragón.—Ligeros tiroteos. En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya, el enemigo ha cañoneado varias de nuestras posiciones, iniciando un ataque con tanques, que ha sido enérgicamente rechazado. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 18 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El parte del sábado

Salamanca, 19 (11,45 n.)—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veintidós horas del día 19 de Septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector occidental, intenso cañoneo. En el sector oriental, una de nuestras columnas ha ocupado Los Callejos y varias posiciones importantes, después de vencer briosamente la resistencia opuesta por el enemigo, que ha sufrido numerosas bajas, entre ellas numerosos muertos, cogiéndose considerable número de fusiles, ametralladoras y fusiles ametralladores, cuya clasificación no ha podido hacerse todavía.

Otra columna ocupaba las alturas que dominan los pueblos de Naves, Villahormas y Cerdoso, tomando varias trincheras al enemigo, que abandonó numerosos muertos y abundante material. Durante la noche última se han hecho doscientos veinticinco prisioneros, entre ellos una compañía entera y seis oficiales, y el número de prisioneros y pasados de hoy asciende en total a ciento cincuenta y tres.

Frente de León.—Ha arreciado hoy el temporal, hasta el extremo de que la lluvia ha impedido casi totalmente la visibilidad, no obstante lo cual se han ocupado posiciones en Peña Lasa y los Fontanales, habiéndose reconocido la totalidad de la carretera entre Pajares y Busdongo.

También se ha progresado por nuestra derecha, que, extendiéndose a Peña de Aguila, continúa el avance.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Cañoneos y tiroteos en algunos sectores, habiéndose pasado a nuestras filas un comisario político y varios milicianos. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Peñarroya ha sido rechazado un intento de ataque enemigo a Sierra Mulva, y en el de Castro del Río ha habido algunos tiroteos.

Salamanca, 19 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

EL TRAGICO GALLINERO ROJO

El consejero de abastos de Barcelona habla del hambre en Cataluña y de los incidentes a que ha dado lugar La crisis se resolverá—dice—porque va a terminar la vigilancia en la frontera y el pueblo francés nos prestará su ayuda

El ejército rojo acaba de ser provisionado con grandes cantidades de armamento moderno. Un atentado contra destacadas personas socialistas Barcelona, 19.—El estado de descomposición en la retaguardia roja y las luchas entre comunistas y organizaciones acaudilladas por Largo Caballero, se ponen de manifiesto constantemente. Anoche, a las diez, Radio Asociación de Cataluña dió la siguiente noticia: «Valencia.—Han sido detenidos dos

El discurso del consejero de Abastos de la Generalidad

Salamanca, 19.—Ante el micrófono oficial de la Generalidad, ayer pronunció un sensacional discurso el consejero de Abastos. Explicó por qué existe hambre en Barcelona y reflejó la situación real en la retaguardia.

Afirmó textualmente:

Los incidentes de los días pasados en Barcelona han producido mala impresión, es de suponer que en todos los sectores, pues con estas luchas armadas en la retaguardia no se consigue más que poner dificultades a la labor de solución del problema, que es vuestra preocupación y nuestra también.

Con buena voluntad todo se arregla, sin tener que recurrir a la violencia para obligar a los que protestan a obedecer y callar.

Como consejero de la Generalidad, debo explicar el por qué de esta escasez de víveres que constituye una verdadera pesadilla, pero no es esta la ocasión oportuna. Basta saber que el problema de las subsistencias se solucionará, porque del territorio francés llegan diariamente caravanas de coches con víveres para Cataluña.

En el problema del comer hay enemigos en la retaguardia peores que los del frente. Os pido paciencia. No se consigue nada por la violencia. El hambre no le saciaréis tirando tiros en la retaguardia. El Gobierno carecerá de todo antes que los habitantes. La crisis que atravesamos no se repetirá, porque va a terminar la vigilancia en la frontera y no faltará la ayuda del pueblo francés. Atención con los emboscados y espías para que no avisen al enemigo el paso por la frontera de los convoyes de víveres. Así se resolverá el problema.

Lo que dice González Peña

San Juan de Luz, 19.—«La Depeche» publica unas declaraciones de González Peña, quien ha dicho que

ESTAMPA DE MADRID Más partidarios de Franco que en Julio de 1936

Toledo, 19.—Nos hemos abrazado con efusión. La última vez que nos vimos fué en los primeros días de Agosto de 1936. El se quedó en Madrid, llena el alma de esperanzas. Nosotros enfilamos la carretera de La Coruña. Ha salvado la vida, gracias a que se puso a tiempo la careta de separatista vasco. Los rojos madrileños solían, sin embargo, torcer el ceño cuando se les presentaba un carnet de esa clase, pues hasta los rojos saben de la hipocresía de los separatistas vascos, y no pocos de éstos, con carnet o sin él, han corrido la misma suerte que si perteneciesen a la «5.ª columna».

Llegó a nuestras filas por la línea del Tajo, y venía empapado en agua. Según nuestro amigo, no se ha exagerado nada en lo relativo a señalar la situación de Madrid. El puede atestiguarlo, porque pudo pasear libremente por la capital.

—¿Hay alimentos?

—En Madrid, el comer apenas interesa—contesta—. Reducida la gente a la «condición» de esqueletos, ayuna con cierta tranquilidad. Pero la moral... la moral está perdida. Madrid supo al minuto la caída de Bilbao y de Santander. Lo había dicho Radio Nacional de Salamanca, y la gente no lo dudó un momento. La seriedad informativa de Salamanca es proverbial entre los rojos. Sus «clientes» son más numerosos que los de Unión Radio; tan es así, que se produjeron protestas cuando la Prensa madrileña dejó transcurrir varios días sin dar a la publicidad la caída de dichas ciudades. De Brunete tuvieron los madrileños noticias exactas día a día, pero por informes directos de los que venían de allí. ¡Cómo llegaban! Llenos de terror, destrozados, maldicientes.

—Pero la ofensiva de Aragón levantaría el ánimo...—arguyó.

—¿Qué ánimo va a levantar, si la gente duda hasta de que hubo tal ofensiva!

En Madrid hay que multiplicar los partidarios del movimiento nacional en relación con los que había en Julio de 1936. Unos convencidos de que con nosotros está la verdad; los otros, porque sólo así creen poder ver terminado su martirio.

Resumiendo: hambre, mucha hambre. Pero mayor desmoralización que hambre.

En cuanto ocurran ciertas cosas que mi amigo me dijo al oírlo...

PENSIONADO "LA FUENCISLA"

Dirigido por **HERMANOS MARISTAS**

Los cursos de Primera Enseñanza se abrirán el 15 de Septiembre y los de Segunda Enseñanza se abrirán el 1.º de Octubre
SAN AGUSTIN, 1 TELEFONO 338

individuos, autores del último atentado contra personas destacadas del partido socialista. Después de prestar declaración, ingresaron en la cárcel.

Nada se sabía de estos hechos, pero la propia emisora, controlada por los socialistas, declara que recientemente se han cometido atentados contra significados elementos socialistas.

«El traidor Largo Caballero»
Valencia, 19.—Las declaraciones de Largo Caballero en París y su actuación en la reunión de las sindicales internacionales, han acusado pésima

impresión a Prieto y entre los elementos que rodean a éste.

Se dice que Largo Caballero ha querido con esas declaraciones torpedear la política que el Gobierno desarrolla en la Sociedad de Naciones. Con todo su aparente fervor por la causa revolucionaria, en realidad lo que ha hecho ha sido traicionar a la República (¿) y al Gobierno. Largo Caballero, traidor una vez más, no duda, con tal de poner en difícil situación a Prieto, en llevar el conflicto a París. Ha actuado, pues, de agente provocador.

EL SABADO EN EL FRENTE DE ASTURIAS

Opina el general Aranda que la resistencia del adversario será más débil a partir de ahora

Lanzado el enemigo hacia el Cantábrico, no le quedará otro remedio que rendirse o morir

Crónica breve de la situación militar

Salamanca, 19.—La lluvia, la niebla y la niebla soldaron a nuestra y nuestros soldados descansaron. Nuestras avanzadas de Pajares, que se habían adelantado dieciséis kilómetros en el sector de Villamanil, buscaron durante la última jornada el contacto con las tropas que progresan por la carretera de La Robla, efectuándose la conjunción en Busdongo.

El enemigo huyó hacia la derecha, por la carretera de Cármenes, poniéndose a salvo por la sierra Casomera. Esta huida precipitada ha traído como consecuencia que no puedan los bolcheviques transportar el material pesado, lo que ha contribuido a que el botín capturado por la brillante maniobra de las fuerzas que avanzan por la izquierda, ganando rápidamente el puerto, sea un verdadero arsenal de armas de todas clases, cañones y vehículos.

De la jornada de ayer hay que destacar el avance interesante por el sector de Granja de Robledo, ocupándose varios pueblos y otros puntos importantes. Cualquiera que examine el mapa de Asturias podrá apreciar la progresión efectuada.

En cuanto al sector oriental, ayer dábamos como inminente la toma de Posada. El parte de anoche da cuenta de la conquista de esa localidad y de continuar el avance impetuoso, habiéndose alcanzado una importante altura a cinco kilómetros al Oeste de dicho pueblo, transcendental mudo de comunicaciones. El comunicado informaba también que nuestras tropas continuaban el avance.

No podemos omitir el comentario de hoy sin registrar que Oviedo, la ciudad atormentada, ha comenzado a sacudirse el cerco. Las bravas tropas realizaron ayer un ataque sobre las posiciones de Belarmino Tomás consideradas inexpugnables, pero ninguna determinación impedirá que los bolcheviques sigan retrocediendo.

Finalicemos mencionando las declaraciones del ilustre general Aranda: "A partir de ahora, la resistencia del adversario será más débil. Todas las defensas del enemigo se derrumban. El adversario, acorralado, es lanzado hacia el Cantábrico, donde no le quedará otro remedio que rendirse o morir."

LA JORNADA BELICA

La anciana parálitica quemada viva
León, 19 (1 m.).—Confieso con franqueza que soy enemigo declarado de las gruesas tintas. No sé si por un escrúpulo de refinamiento o por inapetencia espiritual de ciertos matices que no sabe encajar mi natural optimismo y una pluma exenta de preocupaciones trágicas. Ann cuando las salvajadas marxistas alcanzan tono de siempre pasivar, yo he procurado siempre incidir sobre ellas con ligereza de un apresurado ante el peligro.

No siento rubor al confesar que me da más miedo una estampa cálida y sangrienta de asesinato que una escuadrilla roja, y procuro huir del espectáculo o me escapo, sin procurarlo, con la pluma, pues creo sinceramente que la sola exposición de los hechos es suficiente para mostrar a un tiempo toda la gama criminal y horrenda que colorea en rojo de sangre la demencia proletaria, porque únicamente es posible cortejar cierto matiz de deshumanización del senti-

miento si no es pensando en una forzosa demencia colectiva.

Sin embargo, es verdad que la reiteración de estos desmanes lleva a la conclusión lógica de que son fruto de una normalidad criminal atestigüada por miles de casos. Como este de Rodiezno, donde una pobre mujer de ochenta años ha sido quemada viva por los incendiarios de Belarmino con todas las agravantes de nocturnidad y alevosía en manada, que es la más despreciable de las alevosías porque es difusa y porque es unánime. El hecho, escueto, ocurrió así:

A Rodiezno llegaron las brigadas incendiarias con la misma orden terminante y fatal que trajeron a otros pueblos de la misma ruta:

Todo el mundo debe evacuar sus casas en un cuarto de hora.

Los cañones de las pistolas amenazantes e imperativos completaban el terror de la orden inhumana. Había cerrado la noche. Un apresuramiento de luces y de sombras denunciaba el nerviosismo y la obediencia ante la fuerza. De una ventana salió un grito débil de mujer, que arguyó: —Mi abuela está en cama, parálitica, y no puede moverse. ¿Qué hacemos?

—Que se quede sola—fué la contestación.

Y ante protestas tan débiles como las de la pobre anciana, el cortejo de los evacuados se fué bajo una noche más triste que todas las noches, y en su cama humilde quedó la anciana de ochenta años, sola con su dolor y su ruina. A los pocos momentos, el dolor y la ruina de la vieja aferrada al camastrero, se debatían entre llamas implacables. Los rojos, sencillamente, con esa naturalidad de demencia furiosa, prendieron fuego a la casa aquella y todas las demás.

AYER EN EL FRENTE DE ASTURIAS

CONTRA EL TIEMPO Y ARROLLANDO LA RESISTENCIA DEL ENEMIGO EN ALGUN SECTOR, CONTINUO EL AVANCE EN LOS FRENTE DEL SUR Y ORIENTAL

CRONICA DE «EL TEBIB ARRUMI»

Hoy ha arreciado el temporal de una forma inusitada, sobre todo por el frente del Sur de Asturias. Sin embargo, algunas columnas de ese sector, venciendo las enormes dificultades que representan la escasa visibilidad para la acción artillera y el mal estado de los caminos que, por los arroyos que se han formado, han quedado muchos averiados, realizan un avance, ocupando las dos cotas de Peña Lasa y Punta Amado. Al mismo tiempo se realizó un reconocimiento a todo lo largo de la carretera de Pajares a Busdongo, encontrándose en relativo buen estado, así como el interior del túnel de Pajares, que parece que no ha sufrido daño alguno.

Las agrupaciones de la derecha también progresaron, aunque lentamente, llegando a ocupar unos macizos muy importantes, teniendo que vencer la dura resistencia del enemigo, que defendió palmo a palmo el terreno, pero que terminó con la pérdida también de las posiciones magníficas llamadas Peña del Aguila y otras. Por la parte oriental solo pudieron operar algunas de las columnas, entre ellas una brigada de Navarra, que sufrió un fuerte combate para ocupar los Callejos, donde el enemigo, muy numeroso y muy bien atrincherado, ha pretendido oponer resistencia, hasta que se convirtió en vergonzosa fuga.

El combate se terminó con un cuer-

Nelken «la Judía» dice que ellos no han perseguido a la religión

París, 19.—Margarita Nelken, que se halla lujosamente instalada en París, ha declarado, sobre lo que llama «problema religioso», que ellos jamás persiguieron a la religión en la España republicana y que jamás habían atacado a la Iglesia. Únicamente añadió—cuando éstas se convirtieron por parte de los fascistas en fortalezas, nosotros teníamos que disparar contra ellas. Como demostración de nuestro respeto a la religión, ustedes deben saber que el ministro de Justicia es un católico vasco, y aquí, en París, tenemos otro católico vasco, Picavea. En Madrid no ha dejado de decirse misa. ***

Riga.—Desde Moscú informan que la Asociación de «Los sin Dios» va a regalar a sus compañeros de Barcelona una bandera, que será entregada por una delegación que irá a dicha ciudad con esa misión. La bandera lleva estas inscripciones: «La religión es el opio de los pueblos. El ateísmo es cultura. La Iglesia significa capitalismo, más servidumbre».

VIAJE DE VUELTA

Después de la conquista de Pajares, las heroicas columnas que embriagaron con los aires de cien cumbres, han emprendido un viaje de vuelta por el llano para limpiar a fondo esta bolsa cerrada ayer con el triunfo sobre la Perruca. Era preciso iniciar un descenso por las vertientes leñosas del puerto citado.

Este descenso se ha iniciado hoy, carretera abajo, hacia Busdongo, realizándose una amplia exploración y ocupando el monte de la Calva que domina el último pueblo castellano de la cordillera.

En el ala derecha, las fuerzas que ayer se establecieron en Campo del Valle avanzaron en una progresión de varios kilómetros, llegando a ocupar el Collado de Formigoso, el de Salguero y las crestas de Pisca. Y por el flanco izquierdo avanzaron sin gran resistencia los batallones que ensartaron en la geografía nacional una serie de pueblos que suenan y saben a historia de Castilla, tales como Ribledo de Caldas, Vega de Robledo, Castillo de Hajar, Saldes y Lamela.

Se han cogido, calta prisiones que intentaban filtrarse en nuestras posiciones para proseguir la destrucción de las líneas de comunicaciones; y los han cogido unos paisanos de Crémenes, armados con escopetas, que salieron a buscar a esta pequeña parida en su escondrijo, sin tomarse siquiera la molestia de avisar a los soldados nuestros más cercanos. Es decir, que les persiguen ya como a alimañas.

UN BANDO DE LA ALCALDIA

Para los reclutas del reemplazo de 1929 nacidos en el cuarto trimestre de dicho año

Se ha hecho público en los sitios de costumbre el siguiente bando:

Don Andrés Reguera Antón, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital,

HAGO SABER:

Que ordenada por la superior autoridad militar la concentración de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1929, nacidos en el cuarto trimestre del año correspondiente, se les cita por el presente para que efectúen su presentación en la Caja de Recluta de esta capital el día 20 del actual y horas de las nueve a las trece.

Los individuos de los cupos de primera clase se presentarán en la primera Caja a las cuatro de la tarde del mismo día, dispuestos para emprender la marcha al Cuerpo a que sean destinados.

También efectuarán su presentación en la mencionada Caja de Recluta los excluidos totales, temporales y de servicios auxiliares, el mismo día y horas, de las nueve a las trece.

Los mozos que, procedentes de distintas poblaciones, se encuentren residiendo en esta capital, nacido durante el cuarto trimestre del año correspondiente, pertenecientes también a dicho reemplazo de 1929, que reúnan las condiciones de los anteriores, efectuarán asimismo su presentación en la repetida Caja el día y horas antes expresados.

A los que dejen de dar cumplimiento a la citada orden de la Supe- rioridad militar, se les aplicarán las sanciones consiguientes.

Segovia, 18 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—A. Reguera. Circular de la Junta de Clasificación y Revisión de Segovia

Se previene a los señores alcaldes que los comisionados que han de presentar a los individuos del cuarto trimestre del reemplazo de 1929, en los días y a las horas que están señalados, y pertenecientes a los cupos de filas, de instrucción, prórrogas de primera clase, excluidos totales y temporales y de servicios auxiliares, además de los documentos que han de entregar en la Caja de Recluta número 48, presentarán a esta Junta, en el acto de la sesión, la duplicada relación de excluidos y de servicios auxiliares en la forma prevenida, acompañando nombramiento de comisionados.

Segovia, 19 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El teniente coronel presidente, Víctor Terradillos.

EL HAMBRE EN LA RETAGUARDIA

Barcelona.—Han sido puestos a disposición del Juzgado dos mujeres y seis hombres, acusados de excitar a la multitud a asaltar los hornos de pan, pues tal es el hambre que acucia a los desgraciados de la retaguardia roja catalana.

La primera hacia el Norte, hasta rebasar las alturas de la Peña del Aguila, al Oeste del Monte la Calva, ocupado al mediodía de ayer. Desde los alrededores de la Perña, continúa hacia el Norte el avance que se apres- ta a recorrer los escalones inmediatos.

Por el ala oriental se ha conseguido desde nuestra posición de San Pedro, un avance de ocho a diez kilómetros.

Las aguias de Robledo quédanse atrás de nuestras primeras líneas. De todos modos, sobre los pueblos que los rojos ocupan habrá de hacerse una intensa operación de limpieza. Hoy, ya han empezado a caer con este motivo bastante número de milicianos rojos en nuestro poder.

El reconocimiento se ha extendido a la zona Norte del pueblo de Busdongo. En este sector se coronaron nuevas alturas, que a última hora de la tarde fueron ocupadas totalmente por nuestras tropas.

El frío ha sido muy intenso, pero nuestras tropas han avanzado como si se hallasen en el mejor de los climas y caminando por los más llanos caminos.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

La Jefatura provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ha dispuesto: Cesen en su funcionamiento las Jefaturas locales de Torrecilla del Pinar, de las antiguas organizaciones Falange Española de las J. O. N. S. y Comunión Tradicionalista.

Esta determinación lleva consigo la nulidad de filiacones anteriores a ella, pudiendo nuevamente, los que lo deseen, solicitar el ingreso en el movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Saludo a Franco: Arriba España. Segovia, 18 de Septiembre de 1937.

LA JEFATURA PROVINCIAL

Delegación de Justicia y Derecho

La Jefatura provincial, a propuesta de esta Delegación de Justicia y Derecho, ha acordado la expulsión del afiliado Justino Melero Santos, por su actuación política anterior al 18 de Julio de 1936.

Lo que se hace público para conocimiento de los afiliados.

Segovia, 18 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El delegado provincial, TOMÁS DE LEZCANO.

La Robla, 20.—Los rojos tienen

una prevención supersticiosa con los domingos y con las festividades religiosas. Saben que a las primeras horas de estos días los nuestros abren un paréntesis en la guerra y se preparan a cumplir sus deberes religiosos. Un requeté que ha oído misa y que viene de comulgar, es para los marxistas como un guerrero legendario que tuviera fuerzas de atleta y a quien sería suicida querer hacer frente.

Por eso en estos días, luchan los asturianos en una clara situación de inferioridad ante nuestros valientes. Hoy, al amanecer, bajo una lluvia persistente y con un frío intenso de madrugada, que traspasaba nuestros capotes, se ha celebrado una misa de campaña. En las cumbres se oyen nuestros disparos. Son las salvvas que se hacen al día que nace. La jornada transcurre en conversaciones, con las que nuestros soldados acostumbran a distraer sus oídos y a disfrutar, después de intenso descanso, tras el cese de la lucha. Hay un hondo silencio que es recogimiento. La meditación es admirable. En la misa, en estos tiempos improvisados en lo alto de las montañas, allá en lo distante, se generaliza el tiroteo por todo el frente. Sólo en esta ocasión he gozado de una emoción parecida, sólo comparable con la noche oscura del Madrid rojo, en la que un frailecito dominico, vestido de miliciano marxista, nos dijo una misa de catacumba, que todos oímos como quien se encuentra al borde de la misma muerte, en la puerta más solemne de nuestra vida.

En fin, volvamos a la guerra. También hoy el valor de estos soldados ha querido rivalizar con el de los días anteriores, rebasándose el Puerto de Pajares. Las brigadas gallegas se han dedicado a limpiar durante todo el día la zona entre este puerto y el pueblo de Busdongo, hacia la parte del Puerto de Pajares. Los milicianos asturianos han concentrado todos sus efectivos. En su huida, han volado los puentes del ferrocarril; en informem oñón se ven trozos de railes que saltaron a varios metros de distancia, como consecuencia de la explosión. La línea férrea zigzaguea aquí, bajo gran número de túneles. Los asturianos, en la jornada de hoy, no han detenido el avance de la tarde de ayer, continuándose en las primeras dos secciones que trazara nuestra retaguardia.

El Comité Aráurico de Gijón detiene al cónsul soviético en dicha ciudad

San Juan de Luz.—De fuente informada se sabe que el presidente del Comité Anárquico de Gijón ha detenido al cónsul soviético en dicha ciudad como represalia contra las presiones efectuadas en Valencia por orden de Moscú.

Represalias de Belarmino Tomás contra los comunistas

Santander, 19.—Según declaraciones de los prisioneros capturados ayer por Belarmino Tomás ha desatado violentas represalias contra los comunistas de Covadonga, Ribadesella y Gijón. Trescientos individuos de dicha ciudad han comparecido ante los Tribunales populares.

Suscripción para el momento a Calvo Sotelo

Suma anterior, 398,75 pesetas.
Don José Useros, 1 peseta; don Canto, 1; don Felicitísimo Blázquez, 5; don Manuel Arnáiz de Paz, 5; don Florentino Martín, 1; don María Alambilla, 0,25; doña Celestina Tabanera, 0,25; don José Mayor, 0,25; don Blas Alambilla, 0,25; don Circo Mateo, 0,25; don Porcilla Fernández, 1; familia Francés, 1; don Modesto Delgado Molino, 1; doña Guadalupe de Pablos de Agado, 1; don José Gordo, 1; doña Muela Gordo, 1; doña María de Asunción Gordo, 1; doña Julia Sánchez, viuda de Blasco, 5; don Agustín García, 5; doña Eladia González, 1; niña Carmencita Garcillán, 1; Andrés Santuste, 1; don Mauro Aniano, 1; don Eusebio Sánchez, 1; Aniano Bravo, 1; don Ignacio Barrio, 1; don Braulio García Gómez, 1; Agustín Santamaría Arranz, 5; Lucio Roldán, 1; don Francisco Martín Pajares, 1; niño Raimundo Martín Salvador y señorita Toribia Plaza, don Teobaldo de Frutos y señora, don Alberto Villoslada, 1; don Víctor San Hipólito, 1; señora viuda Mateo, 1; don Mariano Larios, 1; Carlos Larios, 1; don Manuel Larios, 1; doña Isabel Maganto, 1; don Carretero, 5; doña Justina Herranz, 5; doña Pilar Alvarez, 5; don Enrique Carretero Herranz, don Francisco Carretero Herranz, don Luis Carretero Herranz, 5; don Pablo y Calixto Cantalejo, 5; don cardo Borregón, 1; don Eduardo Burgos, 0,25.
Total, 496,05 pesetas.

A NUERROS CORRESPONDIENTES

Recordamos a nuestros correspondientes y vendedores de periódicos que como fin de trimestre, deben efectuar la liquidación de sus cuentas dentro del presente mes.

FRENTE DE MADRID

El tiempo ha mejorado bastante

Frente de Madrid, 20 (1,30 m.). Aunque el frío continúa, el tiempo ha mejorado algo. La lluvia de ayer y el viento han desaparecido. Amaneció el día claro, de auténtico otoño.

En cuanto a la actividad militar, sólo tiros sueltos y morteros.

FRENTE DE CORDOBA

Un furioso cañoneo que queda reducido a tanteo

El enemigo no sale de sus posiciones. Peñarroya, 20 (madrugada).—Casi toda esta mañana sonaron los primeros disparos de las baterías rojas, los que no madrugadores se dirigían a Madrid. Yo me disponía a marchar al frente, decir, hasta donde tuviera paso una chocolatera con motor que ostentaba nombre de automóvil.

Los cañones nacionales respondieron briosamente y se entabló un diálogo que se convierte en discusión acalorada.

—Hoy tenemos hule—dice a mi lado un minero.
—A una viejecita que se dirige al templo y va escudriñando el cielo, le pregunto:
—¿Ataque?
—¿Teme algo?
—No, señor. Los diablos rojos andan sueltos por Sierra Morena, pero les va a durar poco.

El duelo de artillería es cada vez más intenso. Llego hasta donde se ha permitido llegar.

—No. Los rojos, que tienen mucha pólvora que gastar.

—¿Saldrán de las alambradas?
—Eso quisieramos; pero no saldán.

Transcurre la jornada sin grandes alarides bélicos. Duelos de artillería tanteos.

Regreso a Peñarroya. Los paseos de la ciudad están muy concurridos, ofreciendo el aspecto propio de una población de 30.000 almas. Racimos de uvas venen alegar el ambiente. Los contingentes militares dan colorido al ambiente de un domingo andaluz.

El Comité Aráurico de Gijón detiene al cónsul soviético en dicha ciudad

San Juan de Luz.—De fuente informada se sabe que el presidente del Comité Anárquico de Gijón ha detenido al cónsul soviético en dicha ciudad como represalia contra las presiones efectuadas en Valencia por orden de Moscú.

Represalias de Belarmino Tomás contra los comunistas

Santander, 19.—Según declaraciones de los prisioneros capturados ayer por Belarmino Tomás ha desatado violentas represalias contra los comunistas de Covadonga, Ribadesella y Gijón. Trescientos individuos de dicha ciudad han comparecido ante los Tribunales populares.

Suscripción para el momento a Calvo Sotelo

Suma anterior, 398,75 pesetas.
Don José Useros, 1 peseta; don Canto, 1; don Felicitísimo Blázquez, 5; don Manuel Arnáiz de Paz, 5; don Florentino Martín, 1; don María Alambilla, 0,25; doña Celestina Tabanera, 0,25; don José Mayor, 0,25; don Blas Alambilla, 0,25; don Circo Mateo, 0,25; don Porcilla Fernández, 1; familia Francés, 1; don Modesto Delgado Molino, 1; doña Guadalupe de Pablos de Agado, 1; don José Gordo, 1; doña Muela Gordo, 1; doña María de Asunción Gordo, 1; doña Julia Sánchez, viuda de Blasco, 5; don Agustín García, 5; doña Eladia González, 1; niña Carmencita Garcillán, 1; Andrés Santuste, 1; don Mauro Aniano, 1; don Eusebio Sánchez, 1; Aniano Bravo, 1; don Ignacio Barrio, 1; don Braulio García Gómez, 1; Agustín Santamaría Arranz, 5; Lucio Roldán, 1; don Francisco Martín Pajares, 1; niño Raimundo Martín Salvador y señorita Toribia Plaza, don Teobaldo de Frutos y señora, don Alberto Villoslada, 1; don Víctor San Hipólito, 1; señora viuda Mateo, 1; don Mariano Larios, 1; Carlos Larios, 1; don Manuel Larios, 1; doña Isabel Maganto, 1; don Carretero, 5; doña Justina Herranz, 5; doña Pilar Alvarez, 5; don Enrique Carretero Herranz, don Francisco Carretero Herranz, don Luis Carretero Herranz, 5; don Pablo y Calixto Cantalejo, 5; don cardo Borregón, 1; don Eduardo Burgos, 0,25.
Total, 496,05 pesetas.

A NUERROS CORRESPONDIENTES

Recordamos a nuestros correspondientes y vendedores de periódicos que como fin de trimestre, deben efectuar la liquidación de sus cuentas dentro del presente mes.

Una nueva moneda: el territorio de España

Para coonestar la trágica intervención de la U. R. S. S. en la vida española, hubo un momento en que el llamado Gobierno de Valencia...

"Delenda est" la resistencia de los rojos en España

Salamanca, 20.—Temporal en las altas cumbres de Asturias, agua, niebla, vientos fríos. Pero este invierno adelantado ha llegado tarde para las operaciones de estos días.

escándalos están a la orden del día y las llamadas desesperadas a Valencia llenan todos los minutos.

Si esto sucede allí, lo que ocurre en Levante no es menos sintomático, donde el desaliento reviste caracteres de próximo hundimiento.

Se ha producido viva inquietud en Valencia al advertir que los rojos de Asturias finiquitan. Por esta causa y ante tan inquietante perspectiva, los cabecillas se consideraran impotentes en el interior y remueven el exterior: Nyon, Ginebra, París, donde Largo Caballero pide nada menos que una guerra europea.

«Delenda est» la resistencia marxista en España.

FRENTE DE ARAGON

Actividad de la aviación

Zaragoza, 20.—Por declaraciones que han prestado los evadidos se confirma que los rojos proceden a la reorganización de las dos mejores brigadas de choque de que disponen, o sea la de Lister y la de «El Campesino».

Continúa la calma. La que no descansa un solo momento es la aviación nacional, que constantemente realiza vuelos de reconocimiento y de bombardeo sobre las líneas enemigas.

El desastre de la experiencia colectivista

Uno de los enviados especiales de «Le Temps», en Barcelona, ha enviado a dicho periódico una crónica publicada en su edición de 16 de los corrientes.

«La nueva economía colectivista ha sido un desastre. Por de pronto, doscientas ochenta y tres fábricas de Cataluña han sido adaptadas para la producción de material de guerra. Los servicios públicos arrojan balances deficitarios. Los tranvías, acaso, logran algún beneficio; pero es debido a la limitación extraordinaria de la circulación de los taxis (hoy suprimida por completo) y a que además en sus balances no entran las amortizaciones. Toda la industria, en definitiva, se ha desmoronado. Las cuentas corrientes de los antiguos propietarios se hallan agotadas desde hace mucho tiempo; los «stocks» de primeras materias almacenadas, están ya consumidas.»

«El beneficio excita la iniciativa y la emulación. Aquí la iniciativa ha sido suprimida sin suprimir el provecho, actualmente recogido por el Sindicato. Hemos visto incluso que alguna Federación de fábricas productoras del mismo artículo, decidía elevar súbitamente sus precios para aumentar los beneficios, volviendo así al sistema de monopolio tan reprochado a la sociedad capitalista.»

«Acaso se ha tratado de mantener la exportación? En modo alguno. Las minas de potasa, por ejemplo, se hallan inertes: los obreros son pa-

gados sin trabajar.»

«Falta de competencia, desaparición de los técnicos, aplicación del salario único, pésimo rendimiento en el trabajo; tales son las consecuencias de la anarquía reinante: apta para destruir, es incapaz de crear. Empiezan a darse cuenta del fracaso. Una huelga curiosa acaba de producirse, que demuestra el absurdo del régimen colectivista: la de los artistas teatrales. El tenor ha dicho al Comité: «—Ya que el portero del teatro gana exactamente diez pesetas como yo, ¿haced cantar al portero; por mi parte me voy a pasear». El conflicto ha sido resuelto en favor del tenor: primera brecha abierta en el edificio colectivista.»

«El resultado de los métodos sindicalistas ha sido el alza de los precios que han doblado mientras la peseta perdía la mitad de su valor adquisitivo. Y el obrero no puede reclamar salarios superiores, puesto que bien sabe que las cajas están vacías.»

«Las familias de los ferroviarios se aprovechaban del billete gratuito que les es concedido para trasladarse al campo a abastecerse en las condiciones más ventajosas. Pero he aquí la consecuencia: invaden los vagones, se instalan en ellos con sus grandes cestas, y los viajeros que pagan tienen que quedarse a pie.»

«Acaso los campesinos viven mejor? No por cierto. Los productos de la tierra no son tampoco mejor pagados, porque el precio de la vida sufre una alza incansante. Por otra parte, los agricultores no son dueños del trabajo de regarlo...»

cereales ni de los frutos cosechados, porque los sindicatos controlan estas cosechas y las distribuyen a su placer. Su única satisfacción es la de proclamar que ya no sufren patrono alguno, porque lo han suprimido; pero conservan un dueño más exigente todavía: el Comité local entregado impunemente a la arbitrariedad, la injusticia y el robo. Es por ello que, el campesino, desconfiado y avaro, disminuye su esfuerzo productivo antes que verse robado.»

«La tierra ha sufrido, según las regiones, regímenes distintos de distribución: reparto individual, reparto familiar, colectivización, nacionalización, municipalización, etc. Todos los sistemas de economía dirigida (con dirección anarcosindicalista) han fracasado. No es una afirmación de fantasía. Los mismos dirigentes lo han confesado públicamente. El diario «L'Humanité» cita un caso curioso: «Se ha hecho el reparto de tierras en un pueblo regido por un Comité compuesto del P. S. U. C. y del P. O. U. M. Se ha expropiado a un campesino una propiedad que producía ciento veinte cuarteras de cebada, bajo pretexto de que poseía un campo demasiado extenso para un solo cultivador. Esta tierra, ya cultivada, fué cedida a su vecino y ha permanecido inculta. El Comité prefirió mortificar al primer campesino antes que entregar a las necesidades de la población ciento veinte cuarteras de cebada. Si el campo hubiera estado sembrado, acaso se hubieran tomado el trabajo de regarlo...»

CAMPEONATO DIFÍCIL

El más funesto de los hombres rojos

Un prestigioso diario del Norte de España ha preguntado a sus lectores cuál es el hombre más funesto, entre todos los que han servido o sirven a la segunda República española. Confesamos que la respuesta es harto difícil, porque se cifran en gran número cuantos tienen algún derecho a ganarse ese siniestro campeonato.

«El más funesto de los rojos... Es curioso seguir las ondulaciones del curso, registradas cotidianamente por el periódico que ha tenido esta curiosa iniciativa. Las respuestas, naturalmente, van concentrándose en cinco o seis favorecidos. Ya sabemos quienes: Azaña, Prieto, Aguirre, Alcalá Zamora, Casares Quiroga...»

La preferencia oscila entre unos y otros, pero la verdad es que todos merecen la primacía. De ahí la enorme dificultad del campeonato que se riñe en el amplio estadio de letras de molde. Peca de particularista o caprichoso cualquiera de los boletines que el lector marque con un sólo nombre por respuesta. Todos los primates rojos deben ser englobados por igual en el público estigma de este concurso. Si Largo Caballero izó el pabellón revolucionario, Alcalá Zamora preparó la tela y el mástil. Y si Azaña está siendo el abanderado, Prieto fué en todo momento el que supo tremolar con provecho la sucia bandera. Y no dejemos fuera del grupo a Aguirre, que la quiso teñir con un color falaz, ni a Casares Quiroga que, a falta de iniciativas propias, secundó las ajenas, con maldad insuperable. Y así, uno tras otro... Todos han sido nefastos en grado primordial, y para que

nadie se sintiese preterido en el orden de la votación, lo equitativo sería escribir sus nombres en estrella de múltiples radios, como en rueda que reconoce un centro motor: la República. Lo demás, es indiferente e intercambiable...

Pero, en trance de acusar una perenne dilección, permítase al que suscribe una propuesta que alude a un personaje de cuerpo enorme: tan enorme como es mezuina su alma. Ese personaje no se llama de ninguna manera individual, porque su nombre emana de un vasto conjunto social, ni se le puede localizar fácilmente, porque su aliento lo percibimos dondequiera, en acto de presencia difuso, pero cierto.

Este personaje diluido en torno nuestro hasta el infinito, se caracteriza por su espíritu acomodaticio e interesado; responde a nuestro concepto de la frivolidad. No se limita el frívolo a ser ligero en sus ideas y reacciones personales, sino que trata de adaptarse—y lo consigue—a todas las circunstancias, mediante la flexibilidad de su carácter, superficial, incluso en sus pecados y defectos. El frívolo no es jamás desinteresado: por el contrario, busca su provecho. Pero suele despistar, porque se le ve de aquí para allá, sin ahínco, por lo que yerra en perjuicio casi siempre de él mismo.

Pues bien: de estos frívolos egoístas y desorientados, ha estado lleno el Censo de los españoles. ¿Quién no recuerda el gesto despreocupado de tantos y tantos compatriotas nuestros, a las puertas de los Colegios electorales, en la memorable jornada del 12 de Abril de 1931? Votaron los tales la República, no porque les inspirase en su grave determinación un adecuado criterio político, sino porque sí, porque leían éste o aquél periódico, porque la crítica de la Monarquía estaba a la moda en la tertulia del café, porque había que vengar algún agravio personal o servir a un amigo enrolado en el Pacto de San Sebastián... La cosa era no discurrir demasiado,

no contemplar con ojos propios el panorama nacional, abandonar la corriente y luego... Luego—ofamos decir—Dios dirá, ya surgirán nuevos hombres, en España nunca pasará nada...

Los mismos frívolos—frívolos en patente grado de «pericolositáque»—que ningún caso le puede servir tanto de prueba como el ejemplo español de 1931. Y precisamente porque no fueron aquellas todavía las elecciones del fanatismo político, sino de la más punible ligereza. ¡Con qué demencia agilidad dió el hombre de la calle el salto en que todos hemos estado a punto de rompernos el bautismo de españoles!

Los mismos frívolos—frívolos en patente grado de «pericolositáque»—ayeron a traer la República, creyéndola moderada y viable, son los que habrían traído el sovietismo con todas sus consecuencias, si la Historia, recalando sus lecciones, no hubiese descargado sobre la cabeza de tanto papanatas el terrible escarmiento de 1936. El golpe sufrido despeja hasta la cabeza más recalcitrante. Pero, enmendado o no, el frívolo acomodaticio e interesado, ha constituido la fuerza más nefasta de la España contemporánea.

PEDRO DE ALVARADO

¿Nuevas deserciones de deportistas?

La deserción de los deportistas motiva incansantes comentarios. Después de lo ocurrido con los atletas proletarios, que no hay manera de que regresen a la España roja, todo es alarma en ella. Lo que se creía propaganda resultó, si propaganda, pero a la inversa.

El F. C. Barcelona, en plena época de jugar el campeonato, se halla muy lejos, en América del Norte. «Las Noticias» del 6, reporta unas manifestaciones del «manager» del Hispano F. C., de Brooklyn, que es el club que ha organizado los partidos del F. C. Barcelona en los Estados Unidos, manifiesta-

ITALIA SIGUE CON TRANQUILIDAD EL DESARROLLO ULTERIOR DE LA SITUACION

Roma, 20.—«Il Messagero» publica un comentario acerca de la respuesta dada por el conde Ciano a los embajadores de Francia e Inglaterra en Roma, y dice que en la nota italiana se reafirma la necesidad absoluta de equidad en el Mediterráneo.

Las deducciones que pueden hacerse de la nota son sencillas: Italia permanece firme en su petición de principio.

Las patrullas de vigilancia no han comenzado aún su actividad. La situación creada como consecuencia de las reuniones de Nyon y de Ginebra, no significan que deban cristalizar.

Italia sigue con tranquilidad todo el desarrollo ulterior de la situación.

«LE JOURNAL», PESIMISTA

París, 20.—«Le Journal» se muestra pesimista en relación con la cuestión del Mediterráneo, y dice que aunque varias naciones se han puesto de acuerdo para garantizar la navegación por medio de sus barcos de guerra, otros navíos de distinta nacionalidad pueden fingir ignorar el Reglamento.

El conflicto es este: Unas potencias han tomado determinados acuerdos. Otras naciones pueden tomar acuerdos diferentes. La entrevista de Mussolini y de Hitler tendrá algo que ver con esta situación.

ciones que el órgano socialista recoge, con temor:

«La idea de traer a este país el potente equipo Barcelona F. C., no tiene un aspecto netamente comercial en su principio, sino—si cabe decirlo—un interés deportivo: el de la necesidad en que están nuestros equipos de aprender un mejor fútbol del que actualmente juegan, y la única manera de conseguirlo es importando jugadores o equipos que vengan a mostrar cómo se practica este deporte en otros países.»

El comentario receloso del periódico barcelonés, es el siguiente:

«No hay que decir esto de la «importación», no ya de jugadores, sino de clubs, aunque se trate de modismo americano que acaso no tiene la misma significación que tendría entre nosotros, nos ha dado muy mala espina. Nos hemos acordado del Hakoha, de Viena, que en una excursión a los Estados Unidos se quedó en el cuadro. Cada vez tenemos más ganas de que el regreso del Barcelona se acelere, para librarnos de malos pensamientos.»

Inquietud en el seno del Gobierno soviético

Debido a la hostilidad creciente de los catalanes contra el Gobierno de Valencia

Londres, 20.—En una información que publica «Daily Telegraph», de su corresponsal en Moscú, se hace resaltar la inquietud que reina en el seno del Gobierno soviético por la situación creada en Barcelona y Cataluña, debida a la hostilidad creciente de los catalanes contra el Gobierno de Valencia.

Cómo habla de los rojos españoles un periódico del F. Popular francés

Perpignan.—«Le Dépêche», periódico del Frente Popular, publica un artículo que es toda una condenación de los métodos políticos adoptados por sus amigos de la España roja. Predicar es fácil—dice—pero es difícil convertir en realidad las promesas verbales y transformar el desequilibrio económico en un equilibrio de justicia.

Hasta hoy todo el mundo ha fracasado en este aspecto. Después de veinte años, Rusia trata todavía de inventar experiencias, retrocediendo, y el hombre vive sometido, como en todas partes, al salario proporcional y diferencial. Es allí tan poco libre económicamente como en los demás países.

Terrible responsabilidad la de los espíritus revolucionarios que predicaban la subversión de todos los sistemas sin haber estudiado el medio seguro y concreto para obtener una mayor justicia social y bienestar colectivo.

He aquí un hecho: los revolucionarios españoles, socialistas, comunistas y anarcosindicalistas han realizado durante un año largo una intensa campaña revolucionaria en toda España. Podía creerse, por tanto, que una vez llegados al Poder, se experimentaría por lo menos una mejoría en las relaciones entre el vendedor y el consumidor.

He aquí otro hecho: El consumidor ha sido explotado, burlado y robado como antes desde que la revolución es dueña de los destinos del país.

Finalmente, otro hecho: Durante muchos meses los comunistas y los anarcosindicalistas han sido dueños del territorio. Han socializado o colectivizado la producción y la distribución. ¿Y cuál ha sido el resultado? En lugar de haber modificado el mecanismo fundamental de las leyes económicas burguesas, tan criticadas, las han agravado.

¿A qué continuar la relación de hechos—termina—si son del dominio público? Lo cierto es que en lugar de la solidaridad integral soñada, es el egoísmo quien se ha adueñado de la situación.

Ascaso ha sido puesto en libertad por imposición de la C. N. T. F. A. I.

Valencia, 20.—La C. N. T. y la F. A. I. han triunfado sobre el Gobierno rojo. Merced a la actitud adoptada por aquellas organizaciones, ha sido puesto en libertad el jefe anarcosindicalista Joaquín Ascaso. Al salir este dirigente de la cárcel fué...

El submarino rojo C-4 sufre nuevas averías

Burdeos, 20.—Ha entrado en la rada interior de este puerto el submarino rojo «C-4» que se encontraba anclado en la parte exterior de dicho puerto.

Al realizarse la operación de amarre, chocó la popa contra el muelle, sufriendo desperfectos el sumergible.

UN ACTO EDIFICANTE

El prohijamiento de niños, hijos de padres rojos, abandonados por éstos

Cáceres, 20.—Como consecuencia de la implantación del servicio de colocación de familias, creado por el Generalísimo en favor de la infancia, se celebró una reunión de prohijadores de niños abandonados por sus padres, rojos.

Cuatrocientas familias de solvencia moral y económica se han ofrecido a recoger los niños, con objeto de que éstos tengan un hogar donde educarse en el amor de Dios y de la Patria.

Concurrieron al acto el gobernador civil interino y el alcalde. Resultó emocionante y consolador el espectáculo que ofrecían los solicitantes reclamando alguno de los ciento sesenta niños inscriptos para adopción. No lo lograron, sin embargo, porque las familias de los pueblos donde están recogidos se niegan a desprenderse de ellos, rivalizando en amor a las criaturas y revelando el patriotismo de la provincia de Cáceres y su deseo de contribuir generosamente a resolver los problemas que plantearon en la retaguardia los criminales enemigos de España.

GOBIERNO CIVIL

La quinta de 1929 quedará a disposición del general jefe de Movilización

CIRCULAR

«Su excelencia el generalísimo se ha dignado disponer que el llamamiento del reemplazo del Ejército del año 1929, comprende los cupos de filas e instrucción para todas las Armas, constituyéndose batallones, escuadrones y baterías a pie, que quedarán a disposición del general jefe de Movilización.

Segovia, 20 de Septiembre de 1937. El gobernador civil, MANUEL PEREZ MIRETE.»

El gobernador de Gibraltar ordena desalojar el sector Norte del Peñón

Para construir un campo de aviación naval

Berlín, 20.—El gobernador de Gibraltar ha dado orden de que en el período de tres meses deben quedar desalojadas todas las fábricas y casas particulares del Norte de la fortaleza de Gibraltar. Se dice que ese sector será destinado a establecer en él el campo de aviación naval.

NUESTRA AVIACION

Eficaz bombardeo sobre los objetivos militares de Reus

Perpignan, 20.—La aviación bombardeó ayer la estación de Reus y las fábricas militares. Buen número de bombas causaron daños de importancia en los objetivos militares, principalmente en la línea del ferrocarril.

DOCTOR FERNANDEZ SECO

Profesor del Instituto Rubio Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de tres a cuatro

